

## Quelques réflexions dégagées durant la matinée

**Consolider les liens interpersonnels entre les intervenants, entre les acteurs des différents secteurs : jeunesse, santé mentale, aide à la jeunesse, ISP...**

METTRE LES PIÈCES DU PUZZLE ENSEMBLE ;  
AMÉLIORER LE TRAVAIL DE COLLABORATION

*Intensifier la participation des jeunes en âge de transition vers l'âge adulte ;  
les aider à créer leur réseau*

IMPORTANCE DE L'ACCOMPAGNEMENT ;  
METTRE UN FOCUS SUR LA VIE ET LA  
COHÉRENCE DU COLLECTIF, SUR LE  
SENTIMENT D'APPARTENIR À UN GROUPE

*Importance de travailler sur base volontaire, sur  
des actions concrètes, qui sont porteuses de  
sens pour les jeunes ; parler d' « expériences de  
vie formatrices »*

*Prendre en compte l'environnement dans lequel  
le jeune vit et qui l'impacte, ce qui l'entoure et  
qui met la personne en souffrance, les besoins  
spécifiques.*

*Travailler à partir du réseau local et apporter une  
réponse intégrée tout en prenant en compte le  
profil du jeune ; apporter une réponse  
intersectorielle.*

**PERMETTRE AU JEUNE EN  
DÉCROCHAGE DE SE RENDRE UTILE,  
DE DÉPASSER L'ÉCHEC, DE VIVRE  
UNE EXPÉRIENCE POSITIVE ;  
IMPORTANCE DE CRÉER LA  
RECONNAISSANCE DE CE QUI EST  
APPRIS EN DEHORS DE L'ÉCOLE.**

*Besoins de moyens financiers pour implémenter  
des actions innovantes et fédératrices, tout en  
ancrant les dispositifs existants*